

# BAB I PENDAHULUAN

## 1.1 Latar Belakang Masalah

Padatnya jam kerja beserta kesibukan aktivitas lainnya memicu terjadinya kekurangan waktu dalam penyelesaian semua kegiatan dalam sehari, hal ini bisa saja terjadi apabila seseorang tidak bisa mengatur waktunya dengan baik. Pekerjaan mencuci baju bagi sebagian orang merupakan hal yang ribet dan memakan waktu sehingga mereka membutuhkan jasa penyucian baju, jasa penyucian baju ini atau dikenal sebagai *laundry* tentunya sudah tidak asing lagi, saat ini *laundry* tidak hanya didominasi oleh masyarakat kelas atas yang tidak memiliki waktu untuk mencuci baju tetapi sudah mencakup pasar yang lebih luas yaitu masyarakat kelas menengah seperti mahasiswa dan anak kost. Seiring dengan perubahan gaya hidup masyarakat yang ingin serba mudah dan cepat membuat prospek bisnis *laundry* menjanjikan dan modal untuk membangun bisnis ini juga tidak besar hanya 15-20 juta rupiah dan keuntungan yang didapatkan bisa berkali-kali. Balik tidaknya modal dari investasi ini dapat dilihat dari laba ruginya perusahaan.

Laba ruginya sebuah usaha dapat diketahui dari laporan keuangan usaha itu sendiri. Oleh karena itu tentunya setiap usaha tidak terlepas dari proses pengolahan data, baik dari proses transaksi penjualan hingga laporan keuangan usaha. Saat ini UMKM di Indonesia telah mencapai 59 juta unit usaha dimana rata-rata usaha UMKM ini belum mempunyai laporan keuangan dan ini akan menyebabkan mereka kesulitan dalam menghitung keuangan khususnya terkait arus kas, bagi mereka membuat laporan keuangan tidak efisien, padahal laporan keuangan sangat penting untuk mengetahui omset harian maupun bulanan untuk mengambil keputusan kedepannya. (Kominfo.co.id).

Dalam era perkembangan teknologi ini tentunya dalam membuat laporan keuangan juga semakin praktis dan gampang. Perangkat lunak yang sering kita gunakan dalam mengelola laporan keuangan yaitu *Microsoft Excel*, *Microsoft Excel* merupakan sebuah perangkat lunak yang dikhususkan untuk pengolahan angka. *Microsoft excel* merupakan salah satu aplikasi yang sangat membantu

penyelesaian pekerjaan aplikasi ini memiliki banyak sekali fitur yang akan mempermudah pekerjaan dalam pengelolaan data, statistik, dan berbagai fitur lain (Liputan 6,2019). Sayangnya masih belum semua perusahaan mengenal akan aplikasi satu ini padahal dengan menerapkan aplikasi ini akan mempermudah perusahaan dalam memonitor pekerjaan. Salah satu perusahaan di Batam yang belum menerapkan aplikasi ini yaitu *go laundry*.

*Go laundry* merupakan perusahaan jasa yang melayani jasa cuci baju, spray, boneka, dan sepatu, *go laundry* juga melayani jasa antar jemput. *Go Laundry* didirikan oleh bapak Oskar Goh pada tanggal 11 Juni 2017. *Go Laundry* berlokasi di Baloi Garden Blok E No. 7, Baloi-Batam. Perusahaan ini terdiri dari 4 orang karyawan dengan jam kerja setiap harinya pukul: 08.00-20.00. Perusahaan ini memiliki tiga mesin cuci, tiga setrika, satu pompa air, dan 4 rak. Perkiraan omset yang didapatkan *go laundry* yaitu 145 juta rupiah per tahun.

Proses pengolahan data usaha *Go Laundry* masih menggunakan proses manual. Proses manual tentunya akan memperlambat proses kerja dan tentunya akan memicu terjadinya beberapa hal yaitu pemilik usaha kesulitan dalam membuat laporan keuangan karena harus mengumpulkan proses transaksi penjualan dan pengeluaran secara manual. Tidak adanya data-data dari pelanggan sehingga sulit untuk melakukan *feedback* dan *follow up*, kesulitan dalam mengetahui naik turunnya harga produk (parfum) yang diberikan dari vendor, dalam kurun waktu yang panjang pemilik usaha akan mengalami kesulitan dalam pencarian data-data lama (laporan penjualan, laba rugi, arus kas, dan neraca saldo) karena proses pengolahan data masih bersifat manual yaitu berupa pencatatan dalam buku. Pihak *laundry* sulit memonitoring tagihan yang sudah lunas dan yang belum lunas, pihak *laundry* juga tidak memiliki *backup* data. Jadi dalam kegiatan kerja praktek ini penulis ingin membantu *go laundry* untuk menerapkan aplikasi *Microsoft excel* dalam pengolahan laporan keuangan agar kedepannya pihak *laundry* dapat lebih mudah dalam memonitor keuangan.

## 1.2 Ruang Lingkup

Ruang lingkup didasarkan pada pengamatan penulis di *Go Laundry*, yang merancang sistem pelaporan keuangan yang dimulai dengan transaksi dan menggunakan perangkat lunak *Microsoft Excel* untuk melaporkan tampilan.

## 1.3 Tujuan Proyek

Tujuan dari proyek ini dijalankan yaitu:

1. Membantu *go laundry* untuk mengelola laporan keuangan sehingga setiap transaksi dapat dibukukan dengan rapi, cepat, dan akurat.
2. Dengan menerapkan aplikasi *Microsoft excel* dapat membantu *laundry* meminimalisasi kesalahan dalam membuat laporan keuangan dan kesalahan dapat diketahui dengan cepat.
3. Pihak *laundry* dapat lebih mudah membandingkan naik turun transaksi penjualan.
4. Membantu pihak *laundry* dalam memonitor utang piutang yang sudah lunas dan belum lunas.
5. Pihak *laundry* memiliki *backup* data sehingga dalam kurun waktu kedepan mudah untuk dimonitor.

## 1.4 Luaran Proyek

Dalam proyek ini, penulis menggunakan alat *Microsoft Excel* untuk membuat laporan keuangan dan laporan transaksi yang diperlukan untuk toko, termasuk daftar akun, daftar aset, jurnal umum, laporan pembelian, laporan penjualan, laporan neraca, laporan laba rugi, laporan arus, dan laporkan uang tunai.

## 1.5 Manfaat Proyek

Manfaat yang diharapkan dalam proyek ini yaitu :

- a) Bagi *Go Laundry* :  
Mempermudah perusahaan dalam mengola laporan keuangan dan arus kas keuangan serta memiliki *backup* data dalam kurun waktu kedepan

b) Bagi Akademisi

Memperkenalkan lingkungan kerja yang nyata kepada mahasiswa sehingga dapat mereka tau akan perbedaan teori dengan praktek di lapangan.

## 1.6 Sistematika Pembahasan

Berdasarkan penyusunan laporan kerja praktek ini dibagi menjadi 5 bab, yakni setiap bab uraian dapat dijelaskan sebagai berikut:

### BAB I: PENDAHULUAN

Bab pertama dijelaskan tentang latar belakang, ruang lingkup, tujuan proyek, dan luaran proyek dalam mempraktikkan sistem pengolahan laporan keuangan dengan aplikasi *Microsoft excel* di perusahaan *go laundry* yang akan saya laksanakan dalam kerja praktek kali ini.

### BAB II: TINJAUAN PUSTAKA

Bab kedua berisi tentang teori yang dapat mendukung teknik dalam kerja praktek kali ini beserta metode, dan contoh dari kejadian sebelumnya yang dapat menciptakan ide dalam kerja praktek serta fungsi dari teori yang akan dijabarkan.

### BAB III: GAMBARAN UMUM PERUSAHAAN

Pada Bab ketiga ini berisi tentang gambaran umum perusahaan, struktur organisasi perusahaan, kegiatan perusahaan, dan strategi manajemen yang digunakan dalam perusahaan. Perusahaan yang akan digunakan dalam kerja praktek kali ini yaitu perusahaan jasa *laundry* yang bernama *go laundry*.

### BAB IV: METODOLOGI

Bab keempat berisi tentang penjelasan rancangan penelitian, objek penelitian, teknik pengumpulan data, metodologi pelaksanaan, jadwal kerja, beserta perancangan yang akan dilakukan di lokasi kerja praktek.

### BAB V: ANALISIS DATA DAN PERANCANGAN

Bab lima berisi tentang data dari gambaran hasil observasi awal mahasiswa di lokasi kerja praktek, perancangan luaran proyek yang akan dicantumkan dalam gambar, desain, tabel, dan *flowchart*, beserta masalah yang dihadapi dalam implementasi kerja praktek kali ini.

#### BAB VI: IMPLEMENTASI

Bab enam berisi tentang hasil implementasi luaran proyek, *feedback* dari perusahaan *go laundry* berdasarkan hasil yang didapatkan dari implementasi kerja praktek kali ini.

#### BAB VII: KESIMPULAN DAN SARAN

Bab tujuh berisi tentang kesimpulan dan saran setelah melakukan kegiatan kerja praktek di perusahaan *go laundry*.